
Sitzungsprotokoll 

der  

beratenden Kommission zur Verwendung von Studiengebühren  

in den Fächern  

Mittlere und Neuere Geschichte (Magister),  

Geschichte (Lehramt an Gymnasien) und  

Historische Hilfswissenschaften (Magister)  

vom 

23.04.2007 

 

 

Anwesende: Prof. Dr. Thomas Maissen (Vertreter der Gruppe der Professoren), Werner 

Bomm (Vertreter der Gruppe des wissenschaftlichen Dienstes) sowie Pascal Firges, Denise 

Lentzen und Michael Wagner (Vertreter der Studierenden), sowie Andreas Büttner 

(Fachschaftssprecher). 

 

1. Stand der Einnahmen aus Studiengebühren 

Obgleich die endgültige Höhe der Einnahmen aus Studiengebühren – vor allem wegen der 

noch auszuhandelnden Summen für Lehrimporte und Exporte – noch nicht feststeht, ist davon 

auszugehen, dass dem Seminar im Sommersemester 2007 ca. 200.000 € zur Verfügung stehen 

werden.  

 

2. Lehraufträge 

Die mit Hilfe der Studiengebühren bereitgestellten zusätzlichen Lehrangebote sind sehr gut 

angenommen worden. Trotz des unerwartet großen Ansturms konnte, mit wenigen 

Ausnahmen, allen Erstsemester-Studenten ein Proseminarsplatz zur Verfügung gestellt 

werden.  

Zur Entspannung der Situation während des Anmeldeverfahrens für die Proseminare soll 

dieses geändert werden (Losverfahren). 

In Zukunft sollen noch mehr Pro- und Hauptseminare angeboten werden, um die 

Durchschnittsgröße der Veranstaltungen auf 20 Personen zu senken. Hierzu sollen weitere 

Lehraufträge die zu schaffenden neuen Stellen flankieren.  
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Die Fahrt- und Übernachtungskosten, inklusive notwendiger Taxifahrten von und zum 

Bahnhof sollen für die Lehrauftrags-Dozenten übernommen werden (geschätzte Kosten: ca. 

3.500€).  

Die Tutoren der jeweiligen Proseminare sollen die Betreuung der auswärtigen Lehrkräfte in 

erster Linie übernehmen. Frau Knab soll im Rahmen eines Zusatzvertrages (5h/mtl. für vier 

Monate = ca. 300€) die Unterstützung von Frau Münkel übernehmen. 

 

3. Ausschreibung Bibliothekshilfskräfte 

Um mehr Transparenz bei der zukünftigen Auswahl von Bibliothekshilfskräften zu 

ermöglichen, soll hierfür ein einheitlicher Kriterienkatalog erstellt werden. Die Entscheidung 

über die Einstellung der aus Studiengebühren finanzierten Hilfskräfte sollte der Kommission 

zur Kenntnisnahme vorgelegt werden. Es sollen keine Studierenden fremder Fächer 

eingestellt werden.  

 

4. Öffnungszeiten der Bibliothek 

Die Bibliothek soll in der vorlesungsfreien Zeit nur dann auch samstags geöffnet werden, 

wenn die Samstagsöffnung während des Semesters auf beachtlichen Zuspruch stößt. 

 

5. Fachtutorien 

Es sollen i.d.R. keine geprüften Hilfskräfte für das Halten von Fachtutorien verpflichtet 

werden. Über Ausnahmen entscheidet die Kommission.  

 

6. Hilfskraft zur Entlastung der Geschäftsführung 

Zur Unterstützung der Geschäftsführung bei den durch die Verwaltung der Studiengebühren 

neuentstandenen Belastungen soll zusätzliches Hilfskraftpersonal eingestellt werden (vorerst 

16h/mtl. für Mai – September 2007 – Kosten: ca. 800€). Es soll eine Liste von Aufgaben 

zusammengestellt werden, die von der neuen Hilfskraft übernommen werden sollen.  

 

7. Technik 

Die Entscheidung über die Einstellung von aus Studiengebühren finanzierten Hilfskräften 

sollte grundsätzlich der Kommission zur Kenntnisnahme vorgelegt werden. Technik-

Hilfskräfte müssen nicht Studenten des Seminars sein.  

Herr Kirchner wird beauftragt, das Tutorium „Neue Medien“ halten.  
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Es werden zusätzliche Ausgaben für ein Screencam-Programm (ca. 100€) und ein Programm 

zur Überwachung von Netzwerken (ca. 100€) für den CIP-Pool vorgesehen.  

 

8. Fachdidaktik 

Es soll eine dritte Fachdidaktik-Veranstaltung angeboten werden.  

9. Mittelfristige Perspektiven 

a) Herr Kapitanovic wird während der kommenden drei Monate mit der Erarbeitung eines 

Pyramidalen Betreuungsmodells für die Studierenden des Historischen Seminars betraut 

(Vertragsumfang ca. 450-500€/mtl. = insgesamt bis zu ca. 1.500€). Ziel soll es sein, näher an 

„englische Betreuungsverhältnisse“ heranzukommen.  

b) Es soll eine Richtlinie zur Verwendung von Studiengebühren für Zuschüsse zu 

Exkursionen entwickelt werden.  

c) Die Kommission wird noch in diesem Sommersemester über zukünftige 

Personalentscheidungen zu diskutieren haben.  

 

10. Nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Montag, den 14.05.2007 um 18.00 Uhr statt. 
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